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議 会 運 営 委 員 会 記 録 

令和4年11月24日（木） 

開議 09 時 59 分 

閉議 10 時 48 分 

全員協議会室 

出席者 
〔委 員〕布施委員長、柳楽副委員長、 

肥後委員、三浦委員、沖田委員、足立委員、川上委員、串﨑委員、 
小川委員、牛尾委員 

〔議長団〕笹田議長、川神副議長 
〔委員外議員〕 
〔執行部〕坂田総務部長、佐々木総務課長、河内財政課長、猪狩総務管理係長 

〔事務局〕河上局長、下間次長、松井庶務係長、中谷書記 

 

議 題 

1  令和4年12月浜田市議会定例会議について 

⑴ 令和4年12月浜田市議会定例会議の付議事件等及び付託案について  

 資料1-1、1-2 

⑵ 令和4年12月浜田市議会定例会議の会議予定について 資料1-3 

⑶ その他 

 

2  令和4年12月浜田市議会定例会議 陳情付託先の確認について 資料2 

 

3  浜田市議会個人情報保護条例（仮称）の制定について 資料3 

 

4  その他  

 ⑴ 令和5年度予算要求（議会費）について 資料4-1 

 ⑵ 常任委員会が所管する事項の見直しの検討について 資料4-2 

 ⑶ その他 

 

【別紙会議録のとおり】
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【会議録】  

〔 09 時 49 分 開議 〕 

   

布施委員長  ただいまから議会運営委員会を開会する。出席委員は10名で定足

数に達している。それではレジュメに沿って進めていく。 

 

1  令和4年12月浜田市議会定例会議について 

⑴ 令和4年12月浜田市議会定例会議の付議事件等及び付託案について 

布施委員長  総務部長。 

総務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  以上四つの補正予算、35議案、専決処分の報告1件を上程する。 

布施委員長  ただいまの説明について質疑はあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  次に付議事件。資料1-2を見てほしい。事務局長。 

河上局長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  ただいまの説明について質疑はあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

⑵ 令和4年12月浜田市議会定例会議の会議予定について 

布施委員長  こちらは本日から12月19日、定例会議終了までの会議予定を説明

する。事務局長。 

河上局長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  ただいまの説明について質疑はあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

⑶ その他 

布施委員長  執行部から何かあるか。 

総務部長  人事院勧告、あるいは人事委員会勧告を考慮した職員の給与支給

に関する条例等の一部改正及びその補正案について、議案質疑の日

に追加提案させていただきたい。 

布施委員長  執行部はここで退席されるが、委員から何かあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  執行部から何かあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  では執行部はここで退席となる。 

 

《 執行部退席 》 

 

2  令和4年12月浜田市議会定例会議 陳情付託先の確認について 

布施委員長  今回、陳情が10件提出された。提出後、議長団及び議会運営委員
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会正副委員長で内容を確認し、付託先案のとおり付託することとし

た。総務文教委員会3件、福祉環境委員会はなし、産業建設委員会2

件、議会運営委員会3件である。 

 なお、陳情書取扱基準に該当するため委員会へ付託せず、議員へ

配付とした陳情は2件である。 

 以上のとおり12月1日の全員協議会で議長から付託される。よろ

しくお願いする。 

 

3  浜田市議会個人情報保護条例（仮称）の制定について 

布施委員長  事務局から説明をお願いする。 

松井係長  本年度中に浜田市議会の個人情報保護条例を制定したいと考えて

いるので説明させていただく。配信している資料は全国市議会議長

会から提供を受けた資料に、事務局が加筆したものである。 

  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  このことについて何か質問はあるか。 

三浦委員  市の機関の例によるといったシンプルなつくりにすることができ

ないとの話だったが、ほかの自治体などがやってない理由は何か。 

松井係長  ほかの自治体に聞いてみたところ、そもそもそのようなことは考

えもしなかったという声もあった。全国議長会に問い合わせたら、

市の例によるだけだと、例えば市職員が情報を漏らしたときの罰則

規定など拾い切れない部分があり、このような少し不十分な点があ

るので勧めないとの回答を得た。 

三浦委員  ほかの自治体が考えてないというのは、そこに考えが及ばなかっ

たということかもしれないので、その方法で浜田市議会としてよい

のであれば、それはそれでよいという印象を持った。ただ、拾い切

れない部分があるのであれば、議長会の助言に従ってせざるを得な

いかと思うが、これからの運用を考えていくときに最適な方法を考

えればよいと思うし、むしろ各市議会にそれを委ねられているので、

適切な方法を判断したほうがよい。 

松井係長  いろいろな市議会に聞いてみたが、なかなかそういうことは考え

ておられなかった。50条以上というかなりなボリュームになること、

それから法律が変わったらその都度改正しなければいけないことを

考えると、シンプルなつくりがないかと考えていた。12月定例会議

で提案される市もあるので、他市の事例を見ながら、併せて議長会

の例に応じたものもつくり、情報収集も並行してやっていきたい。 

布施委員長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  この条例は議会運営委員会から提案することになるので、条例案

ができたら今後の委員会で皆にお示ししたい。 

 



令和4年11月24日_浜田市議会_議会運営委員会 

 

 4 / 5 

4  その他  

 ⑴ 令和5年度予算要求（議会費）について 

布施委員長  事務局長。 

河上局長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  このことについて確認したいことがあるか。 

串﨑委員  借上料3万6千円、議長等タクシー代と書いてある。議長等と書い

てあるがこの金額で大丈夫なのか。 

河上局長  これについて実績はない。大抵公用車か、自家用車を使って、そ

の分のガソリン代を支給している。また他市への出張の際にもなる

べく公共交通機関を利用している。何かあったときの予備で担保し

ている。 

布施委員長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

 ⑵ 常任委員会が所管する事項の見直しの検討について 

布施委員長  昨年の改選後の会派世話人会で、委員会の所管の見直しに関する

意見があった。配信した資料は参考に、現在の常任委員会別の議案

の付託件数と執行部報告事項及び所管事務調査の件数の実績である。

この件について議長からお願いする。 

笹田議長  先ほど委員長からあったように、昨年の改選後、世話人会で、常

任委員会の所管の見直しについて意見が出された。委員会条例の改

正等が必要であり、11月1日の各常任委員会の選出に間に合わない

とのことで、今後の検討課題とすることとし、その会を終えている。 

 見直しの検討については3月の予算審査での委員会のボリューム

感や今後の付託議案数、報告件数等も踏まえて、議会運営委員会で

検討したい。 

 例えば子どもは福祉と教育部門で分かれているが、両方で審議す

るなら一つにするとか、水道は建設もあるので産業建設とか、いろ

いろな方法があると思う。そういったことも含めてしっかり議論し

ていただけたらと思う。 

布施委員長  見直しが必要となると来年11月の常任委員会の改選に係る臨時会

議において、条例改正が必要となる。変えるべきだということでは

なく、現状でもよいという意見もあるだろうし、ボリューム感を見

て所管をもう少し考えたらという意見もある。今後、議会運営委員

会で検討していきたいので、よろしくお願いする。 

 

 ⑶ その他 

布施委員長  私から2点ほど皆の意見を伺いたい。1点目、本会議場内のアクリ

ル板設置について。質問席と演壇について、向かい合う席との距離

が2メートル以上、十分離れていることから、今後は設置しないこ
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ととしたい。なお、質問等が終わったらマイク等は引き続き除菌シ

ートで拭いてから自席に戻っていただきたい。そのようにしてよろ

しいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では12月定例会議からそのように対応したい。 

 2点目、議会運営委員会主催の議員研修会について。今年度は子

ども条例についてと、地方議会における男女共同参画の推進などに

ついての2回の研修会を開催したが、ほかに受けたい研修テーマが

あれば意見をいただきたい。今すぐというのは難しいかもしれない

が、今日時点で何かあれば伺う。 

牛尾委員  監査に関する勉強会がいつだったか流れたが、ぜひやっていただ

きたい。 

布施委員長  ほかに。監査の勉強会をしたらどうかという意見があった。ほか

にも何かあれば正副委員長または事務局に知らせていただきたい。

このように進めてもよろしいか。 

  （ 「はい」という声あり ） 

  次回の日程を確認する。陳情審査を行うので、12月6日火曜日、

個人一般質問終了後に開催したい。最後にお願いだが、本日の内容

について会派で共有していただくようお願いする。 

 以上で議会運営委員会を終了する。 

 

〔 10 時 48 分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

議会運営委員会委員長  布 施 賢 司   


